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À Jean-Monnet, un pommier à portée de main
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L’année démarre par un geste pour la planète au collège-lycée Jean-Monnet,
à Neudorf. Le premier pommier d’un futur verger a été planté dans
l’établissement, avec le soutien du conseil départemental.

Freddy Zimmermann, président de la Fédération des producteurs de fruits du Bas-Rhin, a assuré la mise en
terre du pommier.  Photo DNA /Cédric JOUBERT

Dès le jour de la rentrée, , lundi 6 janvier, il a fallu donner des coups de pelle
au collège-lycée Jean-Monnet, à Neudorf. Sur une parcelle de pelouse à côté
du gymnase, le premier pommier de l’année a été mis en terre, grâce à une
quarantaine d’élèves.
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Dix-huit à vingt pieds supplémentaires seront mis en terre ici pour développer
un verger urbain. Une plantation d’arbres fruitiers en partie financés par le
Conseil départemental. Son président, Frédéric Bierry (Les Républicains), et
ses vice-présidents Pascale Jurdant-Pfeiffer et Jean-Philippe Maurer, ont
d’ailleurs symboliquement mis la main à la pelle.

En juillet dernier, une convention a été signée entre la Fédération des
producteurs de fruits du Bas-Rhin et le Département, visant à sauvegarder
et développer les vergers traditionnels.

En 2020, le conseil départemental propose ainsi une aide à l’achat pour 800
arbres à fruits, opération pilotée par la Fédération.

Une pierre de plus dans la lutte contre le réchauffement climatique. « C’est
une première étape, un petit pas parmi d’autres, assure Frédéric Bierry. Les
écologistes ont été les premiers à tirer la sonnette d’alarme, mais aujourd’hui
tout le monde se sert les coudes […] parce qu’il y a le feu. » Les particuliers,
tout comme les associations et les établissements scolaires, peuvent solliciter
cette subvention. Une opération de replantation similaire avait été engagée
après la tempête de 1999, mais le partenariat s’était arrêté en 2011 faute de
financement.
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800

Le nombre d’arbres fruitiers qui seront subventionnés par le conseil départemental
en 2020. L’aide à l’achat représentera la moitié du prix de l’arbre, dans la limite de
16 euros.
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Transition verte

À Jean-Monnet, le projet de verger « tenait à cœur depuis longtemps » à
Nathalie Dimarcq, professeure de sciences de la vie et de la terre (SVT) au
lycée. L’opération du Département collait parfaitement au projet de « transition
verte » de l’établissement, promu par la proviseure principale Véronique
Rosay. « Parfois, les morceaux du puzzle se mettent en place
naturellement », sourit Nathalie Dimarcq.

Potager, haies mellifères, nichoirs pour les mésanges : depuis près de trois
ans, les initiatives écoresponsables se sont multipliées au sein du collège-
lycée. Et chacun contribue à son niveau. « Pour leurs travaux personnels
encadrés, trois élèves en classe de première ont réalisé une étude des sols
l’année dernière, comme des ingénieurs agronomes », raconte l’enseignante.
Et leurs résultats ont permis de définir quelle zone de l’établissement était la
plus à même d’accueillir le futur verger.
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